
! ! ! ! !昨 晚 德 比 观 战 人 数 为
!!"#$，$%%$ 年 & 月 ' 日上海滩首
场德比观战人数为近 &万。

!孙吉说：“十年前，周杰伦作
为殿场嘉宾，是足球的配角。十年
后，周杰伦的演唱会票子比球赛的

票子贵好几倍，相信选择演唱会的
观众一定比足球的多。”

! 吴金贵说：“当年德比之所
以备受瞩目，是因为两支球队都有
响当当的球星。如今德比缺少关注，
是因为少了响当当的球星。”
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! ! ! !如果一支球队的最佳球员总是门将，那只能说明一点，前
锋线出了问题。申花正面对着这样一个尴尬。上亿元的前锋线
在近四个主场中，颗粒无收。要不是门将王大雷的神勇，昨天
上海德比，别说赢下对手，就连体面地全身而退，也只是一个
国际玩笑。

昨天是王大雷连续第二次在主场被评为“最佳球员”。问
他感觉如何？大雷开玩笑地说：“颁奖的人已经跟我熟了。”苦
涩中带着那么一点自嘲的味道。

还是老队长于涛说得更加直接：现在我们后防问题解决
了，所以失球很少。但想赢还得靠前锋进球。
今年，申花的引援引领中超。俱乐部把绝大部分引援经费，

都花在了前锋线。然而，曼塞实在太慢，难堪大任，失去信任，德
比战一直坐在替补席。去年在国安乔尔风光无限，可他到了申
花后的状态却直线下滑。当然这和乔尔的伤病有直接关系。前
一场刚刚伤愈复出，昨天他只踢了 &%分钟，又倒在了球场上。

最让球迷失望的!还是懒懒散散的阿内尔卡" 在加盟申花

前!阿内尔卡曾抛出一个问题#$谁给我传球% &如今!问题要反

过来提#'有人传了球!你能打进吗% &上海德比!队友至少给阿

内尔卡提供了两次精妙的传球!两次单独面对门将的机会!可他

给出的答案是!一次被回追球员破坏!一次将球打在了门柱上"

数据不会说假话。在中超的进球、助攻、射门和突破这四
项数据中，阿内尔卡没有一项进入前 $%名。

来申花时，阿内尔卡被曝与球队的合同在一千多万欧元，折
成人民币将近 (个亿。其实，当年引进布拉泽维奇的教练员团队，
打包价也就 )%%万欧元，相差十倍。俱乐部实在不需要花世界最
顶级教练的价码，买一个最没经验的教练来拿球队“练手”。申花
现在需要的是，一个能独当一面，能绝杀对手，能拯救球队于水火
的“里亚斯科斯”。尽管，他的年薪还不足阿内尔卡的十分之一。
昨天!中场休息回来!申花球员分成两拨进场" 其中 !"名

球员扎堆走在右边!阿内尔卡隔着五六米远的距离!一个人走

在左边" 目前，球队还没有爆出阿内尔卡和其他球员间心生嫌
隙的消息。但球队如果继续这样走下去，谁敢保证，阿内尔卡
和队员的心，不会越走越远？ 本报记者 钟喆

! ! ! !连续 * 个主场没
有进球，对阿内尔卡的
质疑声，正逐渐多了起
来，关于这一点阿内尔
卡心知肚明。他只得在
赛后，通过为球迷签名
握手的方式，感谢那些
仍旧痴心不改支持他
的球迷。

阿内尔卡应该是
尽力了。他创造了很多
自己在虹口足球场的
“第一次”。

第一次，他在赛前
婉拒了球迷的签名，德
比是他的一桩心事，他
知道，赢下这场球意义
非凡；

第一次，他在场上
好好专心当了一次前
锋，不像以往那样频繁
回撤中场，并创造了两
脚有威胁的进攻；

第一次，他在更衣
室里呆了整整半小时，
因为他心里难过，他和
教练组有很多疑问，为
什么申花上半场进攻
没有章法？为什么对方
10人应战了足足 25
分钟，申花还是不进
球？为什么自己的射门
会偏出？

要是以往，无论输
球或赢球，都不用他操
心，他赛后总会早早回
家。而现在，他作为教
练组一员，需要调整好情绪，以淡
定的表情走出虹口足球场。于是，
他在更衣室里呆了整整 &+分钟，
此时，申花球员都已经回到了康
桥基地。

阿内尔卡终于出来了，朋友
给他开车门，没想到他突然径直
往球场正门方向走，那里守候着
上百球迷。隔着铁栅栏，阿内尔
卡尽量满足球迷签名合影的要
求，同他们握手。球迷一如既往
的支持，让阿内尔卡感到心暖。

本报记者 陶邢莹

大连实德 #$!广州恒大

都说恒大的板凳也全是国脚!

看来牛皮是吹得有点大了" 这不!

#恒大二队$连实德都输%

天津泰达 %$"山东鲁能

本赛季都经历&大换血$!泰达

已经够元气大伤!没想到鲁能的&排

斥反应$更大%

北京国安 %$!贵州茅台

国安在客场要是能踢出在工体

主场一半的腔调! 中超冠军唾手可

得%

上海申花 "$"上海申鑫

有点疑惑! 到底哪一支才是上

海队'

江苏舜天 !$%长春亚泰

去年终结恒大的 !"场不败!今

年灭了舜天的 #$场不败!亚泰队可

真是专治&不败$啊%

杭州绿城 %$!辽宁宏运

打到现在! 冈田武史终于赢了

一场% 带中国俱乐部可比带日本国

家队难多了吧'

本报记者 关尹

申花如果继续这样走下去，谁敢保证，
阿内尔卡与队员的心，不会越走越远？

球不来 你说没人会传
球来了 你却踢不进去

! ! ! !“预测结果？我觉得这场德比打
平。”昨晚离开申城德比开场还有
$%分钟，朱骏在场边通过手机预测
结果。
“场边”当然不是虹口足球场的

场边，而是马来西亚的一个体育场。
朱骏和朋友们参加当地的一场业余
比赛。比赛结束后，他发来短信，询
问比赛结果。看上去，他对德比并没
有十分在意，对申花目前的水平，也
有一个比较清晰的认识。

很晚了，朱骏再次聊起德比大
战时说，申花目前的问题是，阿内
尔卡没有好的帮手。“踢球要有道
伴的。”朱骏说，“等到夏季转会时，

申花要给阿内尔卡配好帮手。”除
了切尔西的德罗巴外，还有西甲比
利亚雷尔队的场上队长、前西班牙
国脚塞纳也已经与申花进行了实
质性谈判。&, 岁的塞纳是中场大
将，如果他加盟申花，无论是在防
守还是进攻中，他都应该能发挥出
重要作用。
“今天几乎是全华班出战，打成

这个样子，应该还是在意料中。下半
年的上海德比，我估计比分是 )比
&。申花反客为主战胜申鑫。”朱骏已
经把宝押在下半赛季，只是申花现
在已经欠了太多的债……

本报记者 高兴

这次预测是打平
下次预测是大胜
朱骏把宝押在下半赛季
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! ! ! !看完昨天的德比大战! 相信大

部分人!对申花的表现是失望的%期

待了一个星期!结果踢成这副样子%

按理说!怎么比!申花都要比申

鑫高出一大截%比人员!一个阿内尔

卡就甩出申鑫好多条马路(比投入!

两者相差恐怕不止一半(比人气!申

花的支持率那是更不用说%

可申花怎么就赢不了球呢' 退

一步说! 申花在主场怎么连着 %场

都进不了一个球呢'可见!申花的进

攻是有问题的!而且问题不小%这样

的球!踢得憋气!看得揪心%

反观申鑫的表现! 倒是颇有几

分惊喜%这支无大牌的平民球队!展

现出来的是海派足球的清新之风%

从这个意义上说! 希望申鑫是一条

#鲶鱼$! 德比的回归是一个好的开

始! 能促进上海两支球队的良性竞

争%有了旗鼓相当的同城对手!申花

不能再舒舒服服!高枕无忧了%

失望!并非完全是坏事%之所以

失望!是因为有期望!总好过绝望%

关尹
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申鑫的努力得到认可

! ! ! !比赛结束，朱炯站在申鑫替补席
的旁边，与退场的申花球员一一握
手，他原本就和这支球队有着千丝万
缕的关联。等到王大雷过来时，朱炯
突然“变脸”，狠狠地“掐”了几把他的
脖子，还伸出手做想要打他的样子，
大雷不好意思地笑了。某种程度上，
正是门将王大雷的神勇发挥，奉献了
至少 *次神奇扑救，才让朱炯和他的
球队没有带走一场胜利。

赛后的新闻发布会上，申花领
队郭光琪一脸的冷峻，一再地表示
“没有赢球非常遗憾”；朱炯则是满
面春风，从头至尾阳光灿烂，他说：
“没有遗憾。相比而言，德比和足球
算是生活中很次要的东西，有很多
东西要重要得多。德比打成这样，
我认为可以接受。”

其实，回看整场的表现，申鑫更
有资格说一句“遗憾”。在控球率上，
身为客队、且下半场 $%分钟少一人
的他们反而压过申花；上半场，两队
的射门数比是 '比 $，遥遥领先的
居然是申鑫。王赟、萨利、邹仲霆等
人都曾有过非常好的得分机会，可
惜都被站在门线上的王大雷飞身救
险。
德比是一面镜子。相比打到哪算

哪的申花，申鑫的战术更明确、打法
更清晰，组织更有效、进攻更有质量，
尤其是注重地面推进、多脚流畅传
球，让人看到了传统的上海足球的影
子。而这一切，还是建立在两名主力
外援被禁赛的背景上。难怪从媒体到
球迷都感叹，申花虽“正统”，但申鑫
踢得更有腔调。
谁才能代表上海，在这场德比之

后也引发人们的议论。从人员方面
看，申花的首发 ))人中，只有老将于
涛一人是上海球员；而申鑫阵中，赵
作峻、王赟、邹仲霆 &名本土球员构
成了一条中轴线，包括主帅朱炯亦是
上海人。从球队风格上来说，即便是
申花死忠，也不得不承认，对手踢得
更有技术含量。难怪有球迷如此发泄
不满：“现在的申花就是一个 &-岁的
大腕加一个左扑右挡的神奇门将，其
余的没印象。”“如果申鑫把握好机
会，申花会输得很惨。”
时隔 ,年，德比的火药味还在，

球迷们给予曾经的国际大将、如今
的申鑫核心、上海本土球员王赟特
别的关照，只要他一拿球就会听到
全场的嘘声和骂声。因为太过兴奋
影响到体能，王赟被提前换下。
王赟的遭遇，折射出申鑫在上

海的尴尬。这是他们从南昌回归上
海的第一年，相比有着 ).年历史积
淀的申花，一切都处于劣势。申鑫的
支持者偏居看台一角，只有不到区
区 $++人，对抗全场一万多名申花
拥趸，这是多么大的差距。事实上，
无论在人气、口碑、市场等等方面，
申花都有巨大的优势。
经历过这场德比，一切都在改

变。不能说上海球迷从此就会开始
偏爱申鑫，但人们看到了他们的努
力和付出，至少多了几分尊重、几分
期许。 本报记者 关尹

一战赢回一切
一切都在改变

申城德比今不如昔
" 申鑫)上*在这次申城德比之战

中得到了球迷的认可

" 球场上的阿内尔卡! 总是

怪三怪四!却从未怪过自己

本版图片 记者 周国强 摄


